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Protokoll der Vorstandssitzung der LAG AktivRegion Innere Lübecker Bucht e.V.  

am 6. Oktober 2022 in der Villa Jebsen in Stockelsdorf 

Beginn: 17:00 Uhr         Ende: 18:00 Uhr   

Anwesende: siehe Teilnehmerliste 

 

Im Vorwege der Vorstandssitzung findet eine Besichtigung des mit Mitteln der AktivRegion 

neu gestalteten Gartens der Villa Jebsen statt. Herr Rodewald erläutert die Umsetzung und 

Wirkung der Neugestaltung. Die Aufwertung des Gartens eines der bedeutendsten Gebäude 

Stockelsdorfs bietet Möglichkeiten für neue kulturelle Angebote und verbessert die 

Aufenthaltsqualität für die Nutzer der Bücherei und des ebenfalls hier ansässigen 

Jugendzentrums. 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Klitzing begrüßt die Vorstandsmitglieder und Gäste, insbesondere Frau Dr. Engeln und 

Frau Komanns als neue Vorstandsmitglieder.  

Es sind fünf kommunale Partner und sechs Wirtschafts- und Sozialpartner anwesend.  

Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

Zu TOP 3: Bericht des Vorsitzenden und der Regionalmanagerin 

Herr Klitzing informiert über den Sachstand des Anerkennungsverfahrens der Integrierten 

Entwicklungsstrategie (IES) für die Förderperiode 2023–2027. Die Mitteilung des 

Prüfergebnisses an die AktivRegionen wird seitens des zuständigen Ministeriums in der      

43. KW erfolgen.  

Für eventuell notwendige Nachbesserungen wird anschließend eine angemessene Frist 

gesetzt. 

Bis zum Start der neuen Förderperiode sieht der Zeitplan Folgendes vor: 

Fördermittel, die in den AktivRegionen bis zum 14.10.2022 nicht per Vorstandsbeschluss 

gebunden sind, fließen in einen landesweiten Topf, auf den alle AktivRegionen zugreifen 

können. Eine Antragsstellung ist daher auch in den nächsten Monaten noch möglich. Die 

Mittel können unabhängig von den in den Regionen festgelegten Budgets in den einzelnen 

Förderschwerpunkten verwendet werden. Bewilligungsreife Antragsunterlagen müssen bis 

zum 31.03.2023 beim LLUR vorliegen. 

Vor dem Hintergrund, dass die Verteilung der restlichen Fördermittel in der Reihenfolge des 

Eingangs der Anträge erfolgen wird, ruft Herr Klitzing zum schnellstmöglichen Einreichen 

neuer Projektideen auf. 

Die Ausschreibung des Regionalmanagements kann erst nach Erhalt des 

Anerkennungsschreibens vorgenommen werden. 
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Zum GAK-Regionalbudget 2023 berichtet Herr Klitzing, dass die Mitgliedskommunen vor 

einigen Wochen über die Fördermöglichkeiten für Projekte mit weniger als 20.000 Euro 

Gesamtkosten informiert wurden. 

Inhaltlich sollen sich die Projekte an den Zielen der Integrierten Entwicklungsstrategie (IES) 

der AktivRegion Innere Lübecker Bucht orientieren und die bestehende ländliche und 

touristische Infrastruktur sinnvoll ergänzen. 

Beispiele für mögliche Projekte sind 

 Maßnahmen zur Förderung der Infrastruktur für die Direktvermarktung regionaler 

Produkte  

 Schaffung von Service-Einrichtungen für den Radverkehr 

 Optimierung von Aufenthalts-, Erholungs-, Spiel- und Veranstaltungsflächen 

Eine Antragstellung ist voraussichtlich ab Februar 2023 möglich. Die vollständigen 

Antragsunterlagen müssen der Geschäftsstelle bis Ende März 2023 vorliegen. Um eine 

fristgerechte Prüfung der Verwendungsnachweise und Auszahlung der Fördermittel zu 

gewährleisten, ist eine vollständige Umsetzung und Abrechnung der Projekte bis Ende 

September 2023 sicherzustellen. 

 

Zu TOP 4: Aktuelles aus dem LLUR 

Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Vorstandssitzung vertagt, da kein Vertreter des 

LLUR anwesend ist. 

 

Zu TOP 5: Beratung und Beschlussfassung zu folgendem Förderantrag: 

         Sportstättenentwicklungskonzept Scharbeutz  

                    (Projektträger: Gemeinde Scharbeutz) 

Frau Rietzler erläutert die Inhalte und Ziele der Maßnahme. Über eine detaillierte 

Bestandsaufnahme soll ein Überblick aller Sportangebote der Gemeinde gegeben werden, um 

diese zukunftsfähig weiterzuentwickeln. Dabei werden auch nicht vereinsgebundene Anlagen 

berücksichtigt. Die Bewertung der jeweiligen Einrichtungen und die Ermittlung der 

Bedürfnisse der Nutzer aller Altersgruppen sollen die Basis für Optimierungen und 

Neuplanungen darstellen, um den Sportsektor insgesamt aufzuwerten. 

Zur Vermeidung eines Interessenkonfliktes nimmt Frau Rietzler an der folgenden Beratung 

und Beschlussfassung nicht teil. 

Die Projektidee wurde im Vorwege mit dem Regionalmanagement und dem 

geschäftsführenden Vorstand abgestimmt.  

Frau Schridde erläutert den Bewertungsvorschlag des geschäftsführenden Vorstandes und 

des Regionalmanagements (14 Punkte, mittlere Förderpriorität). 

Die beantragte Fördersumme beträgt 14.420,17 Euro.  

Frau Schridde führt aus, dass dies bei förderfähigen Gesamtkosten des Projektes von 

26.218,48 Euro der Regelförderquote von 55% entspricht. 

Nach kurzer Beratung beschließt der Vorstand einstimmig die Förderung des Projektes 

mit 14.420,17 Euro entsprechend dem Bewertungsvorschlag.  

 

 



3 

 

Zu TOP 6: Verschiedenes 

Herr Klitzing gibt bekannt, dass für Ende November bzw. Anfang Dezember 2022 eine 

Mitgliederversammlung vorgesehen ist. Dabei soll u.a. über den Sachstand zur Anerkennung 

der IES berichtet werden. 

Die letzte Vorstandssitzung in der alten Förderperiode wird voraussichtlich gegen Ende des 

ersten Quartals 2023 stattfinden. Zur Beschlussfassung kurzfristig gestellter Förderanträge 

wäre auch ein zusätzlicher früherer Sitzungstermin möglich, ggf. in Verbindung mit der 

geplanten Mitgliederversammlung. 

Frau Schridde und Herr Klitzing rufen in diesem Zusammenhang nochmals zur zeitnahen 

Einreichung neuer Projektideen auf. 

Herr Rodewald berichtet, dass die Dorfschaft Horsdorf ebenfalls die Errichtung eines 

Aufenthaltsplatzes nach dem interkommunalen Konzept plant. In Kürze soll ein 

entsprechender Förderantrag eingereicht werden. 

In diesem Zusammenhang regt er an, bei den bereits geschaffenen sowie zukünftigen Plätzen 

auf eine barrierefreie Erreichbarkeit zu achten. Dies betrifft beispielsweise eine 

Bordsteinabsenkung vor den Plätzen. Bei den vorhandenen Aufenthaltsplätzen in der 

Gemeinde Stockelsdorf wurde dies bereits realisiert. 

 

 

Ratekau, den 12.10.2022 

 

 

 

gez. Wolf-Dieter Klitzing    gez. Cornelia Sevecke 

(Vorstandsvorsitzender)     (Protokoll) 
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Teilnehmerliste 

Nr. Name Institution bzw. Privatperson 

Kommunale Partner: 

1 Frau Manthe Gemeinde Ratekau 

 

2 Frau Dr. Engeln Stadt Bad Schwartau 

 

3 Herr Gosch Gemeinde Sierksdorf 

 

4 Herr Rodewald Gemeinde Stockelsdorf 

 

5 Frau Rietzler Gemeinde Scharbeutz 

 
Wirtschafts- und Sozialpartner / Vereine / Verbände / Privatpersonen: 

6 Herr Georg Privatperson 

 

7 Herr Klitzing 

 

Privatperson 

 

8 Frau Komanns 

 

Haus für Jugend und Familie Ahrensbök 

9 Frau Rieger Privatperson 

 

10 Herr Clauß Interessengem. Stockelsdorfer 

Unternehmer (IGSU) 

11 Herr Weidemann 

 

Privatperson 

Beratend: 

12 Frau Schridde 

 

Regionalmanagement AR ILB 

Gäste: 

13 Herr Burschberg Sparkasse Holstein  

14 Herr Adler Privatperson 

15 Frau Priedemann Privatperson 

Protokoll: 

16 Frau Sevecke 

 

Regionalmanagement AR ILB 

 


